

子供は戸外で活動して、いろいろなことを学びます。家にいるときは家庭の父母が指導者位置に座りますが、近隣での子供の生活・活動を見守るのは、それぞれの大人たちです。

最近「他人の子供を叱ります」と声運動などと言つて子供達に大人が「もう暗くなつたから早く帰りなさい」とか「ここは危ないよ」といろいろ声をかける運動も行われています。青少年相談員や指導員等の大人達だけが近隣社会での子供の指導をするのではなく、そこに生活するすべての大人達が指導の役割を担うことが必要です。

この役割を日常スムーズに果たすためには、常日頃から、やはり大人達が顔見知りになつていたり共同の活動をしたりする方法容易ですし、また必要なこと 紹う。

例えば、二、三の近隣の家が一緒になつて、ハイキングとか近くの海岸や遊園地など行く等々、子供を核にして親共に活動をしたりする方法も結び合つやり方もあると思

## 近隣の子供への 教育的配慮

ます。特に現在では、一軒の家庭で祖父母、両親、子供と言う構成であるので、数家族で、あるいは三世代の人々が生活していることは少なく、また、兄弟活動を実行したり、子供会などが加わって活動したりすることの地域団体などに積極的に子供が加わって活動したりすることによって、子供はいろいろなことを学びます。また、近隣の老人や病人、障害を持つ子供などの家庭に対しても、お互いに交流を持つつうにしていたわり、共に育していく配慮が必要でしょ。例えば、障害を持つ子供は親も本人も家中に閉じこもりがちになりますが、どの子供も戸外で元気に活発に動き回りたいという欲求を持つてゐるはずです。その欲求がすべての子供にかなえられるよう近隣の親達は、互いに協力をし合うようにななければなりません。また、病人などのいる家庭で子供の養育について、いろいろな問題や悩みを持っている場合もあると思います。あるいは、父親が仕事の都合で遠く離れていて母親と子供だけの家庭もあるでしょう。また、単親家庭

庭等もあるでしょう。都市化の進んだ現在、このような家庭が孤立し、不安定にならないよう親同志が近づいてお互いに悩みや問題等について話し合い、相談し合い、ときには子供も連れて一緒に行楽や見学に行くなど、いろいろな協力が考えられます。自分の家の子供が使った積木など、おもちゃや絵本等が、子供の成長につれて不用になることもあります。それらを近隣の人々で必要とする人に使ってもらうなどの交流もあるでしょう。自分の子供も、どこかで他の大人達の指導を目にする形で、また目に見えない形で受けて、これまで育ってきた、これからも育つていくと考えるべきです。

それぞれの人が、近隣社会の「おじさん、おばさん」になって、すべての子供の指導を分担することが、ますます必要になると思います。

## 暮らしの ワントピアル

服の手入れとしまい方

## 大切な湿気対策・防虫対策

10月は湿気が少ないと、衣類の手入れをするには、1年をよく吸収してくれます。また、インクの匂いを虫が嫌うので、防虫効果もあります。

たんすを丸ごと防虫加工

クリーニングから戻った背広などは、そのまましまい込むと、カビやムレがつきやすくなるので

必ずポリ袋から出し、ハンガーにかけて風を通してから収

納したいものです。

まうときはほこりを落してからしまうようにしましよう。背広のほこりなどは、粘着テープ

を押さえて取ります。ポケットやズボンの折り返しには、たま

つたゴミがこびりつきやすいものです。こうしたゴミは、軽石で二十㌢ごと、二又しまで

てこするときれいに取れます

アンモニア1さじの割合で溶かした液を霧吹きし、当て布でア

イロンをかけたあとブラッシングすれば、テカリが取れます。

衣類をしまふときには、  
湿気を使うのが湿気と防虫対策で  
す。まず湿気対策ですが、これ

は新聞紙が思わぬ働きをします。

